
議会運営委員会協議結果

日時：令和３年６月９日（水） 

開会：午前１０時００分 

閉会：午前１０時５９分

場所：委員会室

１．補欠選挙当選議員の常任委員会等割振りについて（別紙資料１）

 【小野田靖局長】別紙資料１をお願いします。現在の常任委員会の会派別割振と委員構成は、別紙

資料１のとおりで、常任委員会は、総務委員会と建設産業委員会が各１人定数に

満たない状況です。裏面をお願いします。広報委員会、広聴委員会、交流企画委

員会の会派別割振と委員構成は記載のとおりで、各委員会には定数はありません。

補欠選挙当選議員の割振りについて、ご協議をお願いします。 

【竹内功治委員長】中村議員は、志民ネットに入られたので、志民ネットから、ご意見をお願いし

ます。 

【小出義一委員】３人なので、常任委員会は建設産業委員会でお願いします。 

【竹内功治委員長】３委員会とも７人になりますが、総務委員会の定数は８人なので、國弘議員は、

総務委員会に入ってもらうことでいかがですか。 

         了承 

【竹内功治委員長】それでは、常任委員会は、総務委員会に國弘議員、建設産業委員会に中村議員

が入るということで、お願いします。次に、広報委員会、広聴委員会、交流企

画委員会についてですが、中村議員が志民ネットに入っているので、志民ネッ

トから、ご意見をお願いします。 

【小出義一委員】常任委員会と同様で、交流企画委員会でお願いします。 

【竹内功治委員長】人数的に見ると、現在、広報が６人、広聴が５人なので、國弘議員は広聴委員

会でいかがですか。

         了承 

【竹内功治委員長】それでは、交流企画委員会は中村議員、広聴委員会は國弘議員が入るというこ

とで、お願いします。 

２．議席の一部変更について（別紙資料２）

 【小野田靖局長】別紙資料２をお願いします。現在の議席表は記載のとおりです。補欠選挙当選議

員に無所属議員も含め、議席についてご協議をお願いします。 

【竹内功治委員長】遅くとも、次の６月２４日議運までに決めたいと思いますが、それまでに各会

派で調整をお願いしたいと思います。よろしいでしょうか。 

         了承 

【竹内功治委員長】それでは、６月２４日の議運で改めて協議したいと思いますので、よろしくお

願いします。 

３．閉会中の調査事項について 

  総務委員会   行政における民間人材の活用について 

  文教厚生委員会 重層的支援体制整備事業について 

（サブテーマ：相談支援の連携の推進について） 



【渡邉昭司議長】先回５月１９日開催の議会運営委員会において、常任委員会等の閉会中のテーマ

を初寄り後の６月４日までに報告いただくことでご了解いただいておりましたが、

建設産業委員会においては、新型コロナウイルス感染症の影響を鑑み、初寄りを

延期いたしましたので、報告します。予定では、６月１６日に開催すると聞いて

おります。なお、建設産業委員会以外の常任委員会のテーマは記載のとおりです。 

 【竹内功治委員長】議長から説明がありましたが、閉会中のテーマは、総務委員会が、「行政におけ

る民間人材の活用について」、文教厚生委員会は、「重層的支援体制整備事業に

ついてで、サブテーマは相談支援の連携の推進について」です。また、建設産

業委員会は、６月１６日に初寄りが開催され、テーマが決まりましたら、報告

させていただきます。 

次に、議会運営委員会のテーマについてですが、創造みらい半田から、議員定 

数の適正についての提案がありました。説明してください。

【石川英之委員】テーマとして合致するかということはありますが、２年前の統一地方選の立候補 

者の状況や、今年議員が亡くなられたが、文教厚生委員会は６人で審査ができて 

いる状況があるが、本当に２２人が適切なのかと考えるようになった。半田市議 

会としての議員の適正について、提案します。 

≪休憩≫ 

≪再開≫

【竹内功治委員長】それでは、只今の提案ついて、会派に持ち帰っていただき、次回の６月２４日

に決めたいと思います。このテーマに反対であれば、その際は対案をお願いし

ます。６月中には、テーマを決めたいと思いますので、よろしくお願いします。 

４．特別委員会について

【竹内功治委員長】特別委員会のテーマは、常任委員会等のテーマとの兼ね合いもありますので、

次回６月２４日の議会運営委員会で協議していきたいと思います。テーマは、

志民ネットから、「６次産業化を進めるための調査特別委員会」、維新・半田市

民の会から、「定住人口増加策調査特別委員会」、「半田市役所の女性幹部職員増

員策調査特別委員会」、「コロナ対策調査特別委員会」、「地域経済再生策調査特

別委員会」が出ております。各会派から、説明をお願いします。 

【小出義一委員】いろんな産業が有機的に結びついて、大きい力にしていくということは、極めて 

求められる方向です。どうしたらいいか定性的なものはない、半田市にあった産 

業の進め方を研究していくことは大事である。 

【中川健一委員】４つ上げたテーマは、半田市の長期的な課題、問題で、かつ簡単に変えることが

難しい全体で取り組まないといけない課題です。１つ目の定住人口は、半田市

は人口が減り続けていて、みんなで考えなければいけない。２つ目は女性管理

職の登用が少ない、女性幹部職員を増やして子育て支援などに女性の感性を取

り入れないと良くならない。３つ目のコロナ対策は言わずもがなです。４つ目

は、地域経済の再生は、半田市は低迷しているが、小手先の問題ではなく、今

から１０年どうやって作りこみをしていくかを考える必要がある。 

【竹内功治委員長】今の説明に質問があればお願いします。 

【石川英之委員】特別委員会は多くて２つ、一つの会派から４つは多いのではないか。２つに絞っ 

        ていただければと思う。 

【中川健一委員】それでは、「定住人口増加策調査特別委員会」と「半田市役所の女性幹部職員増員 

策調査特別委員会」にします。 

≪休憩≫ 

≪再開≫

【竹内功治委員長】特別委員会のテーマは、志民ネットから、「６次産業化を進めるための調査特別

委員会」、維新・半田市民の会から、「定住人口増加策調査特別委員会」と「半



田市役所の女性幹部職員増員策調査特別委員会」が出されています。常任委員

会のテーマが決定した後に特別委員会のテーマを決めたいと思います。次回６

月２４日の議会運営委員会で協議します。 

【渡邉昭司議長】６月議会の最終日に特別委員会を設置することになりますので、６月２４日に決 

まればいいが、決まらなければ、最終日までに委員長が調整し、決めてください。 

５．開会中に開催される委員会の記録について（別紙資料３） 

【渡邉昭司議長】知多５市の議長と話しをする機会があり、常任委員会の議事録は、知多５市の中

では、半田市以外は作成している状況である。やり方の問題もあるが、進めてい

きたい。 

【小野田靖局長】別紙資料３を説明。 

【竹内功治委員長】ただ今、議長、局長の説明がありましたが、ご意見をお願いします。

【小出義一委員】要点筆記と要点筆記議事録の違いは何か。 

【小野田靖局長】議事録には、逐語記録と要点筆記の２種類があり、逐語記録は、言ったとおり、

一言一句載る、要点筆記は、何回繰り返し言っても、要はこういう質問ですと要

約するものです。全国市議会議長会の報告にもあるが、要点記録の場合は、記録

する職員により個人差が生じ、その記録に統一性を欠きがちであると、懸念され

ている。本市では、逐語に近い要点筆記でいきたい。 

【石川英之委員】一歩前進だと思う。今の事務局の人数では、これが限界だと思うがどうか。 

【小野田靖局長】とりあえずやって見て、残業状況も見ながら、今後のことは考えていきたい。 

【小出義一委員】基本的に、委員長報告が出されて、その経緯が分かる程度ものが残っていればよ 

いと思う。 

【中川健一委員】一歩前進でやってくれればと思うが、東京などでは、逐語録である。逐語をどう 

やったら、できるのか、作ることを前提に議論していかなければいけないと思う 

が、逐語録を作ると経費はどうなるのか、経費等の等は何が問題なのか。 

【小野田靖局長】概算でテープ起こしが時間あたり１万２千円程度、等の部分は、出来上がったも 

のをもう一度職員がテープを聞きなおし、あっているかどうかの校正をかける作

業が必要で、人件費が必要となります。 

【竹内功治委員長】それでは、開会中に開催される委員会の記録については、今後、要点筆記で進

めていくということで、進めていきますので、よろしくお願いします。 

６．その他  

（１）議会運営委員会の開催について 

６月２４日（木）午前１０時  委員会室 

７月 ８日（木）午前１０時  委員会室 

（２）全員協議会の開催について 

６月２４日（木）午後１時３０分  全員協議会室 

７月 ８日（木）午後１時３０分  全員協議会室 

【小野田靖局長】（１）と（２）合わせて説明いたします。議会運営委員会は、６月２４日と７月８

日を予定させていただいています。６月２４日は、定例会の関係について、７月

８日は採決方法等について、ご協議いただきたいと思います。いずれも、時間は

午前１０時からで、場所は委員会室です。また、全員協議会については、６月２

４日と７月８日を予定しており、いずれも時間は午後１時３０分から、場所は全

員協議会室です。

【竹内功治委員長】局長の説明のとおりですので、よろしくお願いします。



（３）初当選議員説明会の実施について 

  ７月１２日（月）から７月１６日（金）、午前９時から午後５時（予定）、委員会室 

【小野田靖局長】初当選議員を対象に、行政の基礎知識を習得いただくため、７月１２日（月）か

ら７月１６日（金）までの５日間、各日とも午前９時から午後５時まで、委員会

室にて執行部課長級職員による説明会を実施しますので、ご承知おきください。 

なお、この説明会に先立ち、昨日６月８日には、議会事務局から、６月定例会な 

ども踏まえ、議会運営などについて、１日かけて説明会を行いましたので報告し 

ます。

【竹内功治委員長】局長の説明のとおりですので、よろしくお願いします。

（４）その他 

【竹内功治委員長】その他に何かありますか。 

【小野田靖局長】事前情報としてですが、６月定例会の最終日に副市長の選任案が出ます。固定資 

産評価員は任期がないため、副市長が交代する時には、議案が追加されますので、 

ご承知おきください。 

【嶋崎昌弘委員】副市長の任期はいつか。 

【小野田靖局長】７月１０日です。 

【竹内功治委員長】その他に何かありますでしょうか。 

なし 


